
 
議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和元年９月 19日（木） 

午後４時 46分 開会 

午後５時 09分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（９名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 知 名 康 司  委  員 呉 屋   等 

委  員 桃 原   朗  委  員 岸 本 一 德 

委  員 桃 原   功  ― ― 

 

議  長 上 地 安 之 

 

○ 欠 席 委 員（１名） 

委  員 伊 佐 哲 雄 

 

○ 委員外議員（０名） 

○ 説 明 員（１名） 

議会改革に関する 

調査特別委員長 
石 川  慶 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 東川上  芳光  課  長 多和田  眞満 

議事係長 平 田 駒 子  担当主査 大 城 拓 也 

     

○ 協 議 案 件 

 １．委員会等におけるタブレット端末及びスマートフォンの使用について  

 ２．県市議会議長会主催の研修会への議員派遣について 

 ３．陳情第 17号 「米海軍兵による女性殺害事件に対する抗議要請を求める陳情」

の審査について 

４．その他 



議会運営委員会（要旨） 

 

令和元年９月 19日（木） 

 

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午後４時 46分） 

 

【協議事項】 

委員会等におけるタブレット端末及びスマートフォンの使用にについて 

○伊波一男 委員長 前回の委員会で委員会等においてタブレット使用を行うに当た

り、議会改革に関する調査特別委員会へそのルール案作成依頼を申し送りした。今

回、案が作成されたため議題とした。内容について石川委員長より説明願いたい。 

○石川慶 議会改革に関する調査特別委員長 案を朗読し説明したい。 

       （案の説明を行う） 

○伊波一男 委員長 表題は、「委員会等」となっているが、本会議は含めていないと

考えてよいか。 

○石川慶 議会改革に関する調査特別委員長 当初、議会改革委員会では、本会議も含

め検討していたが、今般の申し送りが「委員会等」における使用であったため、本

会議は含めていない。将来的には、本会議での使用も見通した内容になっている。 

○議会事務局 補足として、表題の委員会「等」は、各派代表者会議、広報広聴委員

会、全員協議会、政策討論会等の会議体を示すものであることを報告する。 

○岸本一德 委員 タブレット画面の大きさ等に制限はあるか。 

○石川慶 議会改革に関する調査特別委員長 特段ない。 

○岸本一德 委員 「議長又は会議の長」という表現がいくつかあるが、今後の本会議

使用に備えたものか。 

○議会事務局 各派代表者会議、全員協議会等、議長が主宰する会議を含めているた

めである。 

○知名康司 委員 会派からは、スマートフォンは他市 Jアラートが鳴ることが懸念さ

れる意見があった。 

○石川慶 議会改革に関する調査特別委員長 一旦使用を開始した上で、懸念事項の解

決策を検討していく考え方で案を作成している。 

○伊波一男 委員長 本留意事項は「申し合わせ事項」に追加し、今後の委員会等で遵

守の上、タブレット等を活用していくこととしてよいか。 

 



（「異議なし」という者あり） 

 

【協議結果】 

「委員会等におけるタブレット端末及びスマートフォンの使用に関する留意事項」

を申し合わせ事項に追加することに決定した。 

 

【協議事項】 

県市議会議長会主催の研修会への議員派遣について 

 

○伊波一男 委員長 本件について、事務局より説明願いたい。 

○議会事務局 配付した資料のとおり、令和元年 11 月 22 日午後２時から５時まで、

うるま市において県市議会議長会主催で、「地方議会をめぐる課題」をテーマに議員

研修が開催される。その派遣について諮るものである。 

○伊波一男 委員長 議員派遣を承認し本会議で諮ってよいか。また、開催日時等に変

更があった場合は議長に一任することとしてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

 

【協議結果】 

議員派遣を本会議にて諮ることに決定した。 

 

【協議事項】 

陳情第 17号 「米海軍兵による女性殺害事件に対する抗議要請を求める陳情」の審

査について 

 

〇伊波一男 委員長 前回持ち帰り検討した意見を各委員より伺いたい。  

〇知名康司 議員 当事件の親族よりあまり公で扱ってほしくない旨の発言があると

聞いており、陳情の取り扱いを考えていただきたいという意見がある。 

○桃原朗 委員 内容については、理解を示すものである。 

 

○伊波一男 委員長  休憩いたします。（午後５時 02分） 

○伊波一男 委員長  再開いたします。（午後５時 02分） 

 

〇伊波一男 委員長 事務局より参考資料について説明願いたい。 

○議会事務局 配付した「県内市議会における審査状況」に追加調査した内容として、

継続して審査中である３市議会の状況は、９月 17 日時点で審査中であった。また、

議員提案の意見書を全会一致で可決した７市議会は退席なしであった。 



〇桃原功 委員 知名委員の意見について十分配慮し進めたい。再度会派調整したい。 

〇呉屋等 委員 審査期限が 25 日まで延長となったので、今回の協議を踏まえ再度持

ち帰り検討を提案したい。 

〇知念秀明 委員 採択すべき。 

〇岸本一德 委員 採択すべき。 

〇伊波一男 委員長 本件については、25日までに結論が出せるよう、各会派で持ち帰

り検討し、次回会議は９月 25日（水）本会議終了後より開催してよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

 

【協議結果】 

各会派へ持ち帰り検討する。 

 

【協議事項】 

その他 

〇呉屋等 委員 申し合わせ事項「討論等事前通告」の時期の明確化について、今回議

題となっていない理由を伺いたい。 

〇伊波一男 委員長 会派調整がまだできていない会派があるためである。次回の委員

会までに調整を行っていただきたい。 

 

○伊波一男 委員長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午後５時 09分） 

 

 


